
ACTA 

CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA 

18/05/2012 

Presentes: Dra. N. Berois, Dra. A. Silva, Dr. J.R. Sotelo, Dra. C. Scorza, Dr. A. Caputi, Lic.
   C. Jorge. 

Ausentes: Con aviso: Dr. B. Bertoni, Mag. M. Cappetta, Mag. L. Ziegler. Cassina, Dra. L. 
Thomson, Dra. E. Castillo, Dra. P. Lagos. 

I Consideración de acta anterior
  1 

Se aprueba.

II Informe de C. Directiva
  1

Se aprobaron todos los asuntos entrados por el Área: Defensa de tesis Maestría; 
integración Tribunal Maestría; Ingreso estudiante Doctorado.

  2  
Se aprobó el pasaje de grado de los siguientes investigadores:



A grado 5:

Garat, Beatriz

Zunino, Pablo

A grado 4

Meikle, Ana

Muniz, Pablo

3 

Fue aprobado el PRESUPUESTO 2012. Hubo un 10 % de aumento en el monto de los 
fondos a las Áreas:Biología: $ 9.163.935(20.83 % del Presupuesto PEDECIBA).

4

Rubro Nuevas Iniciativas de Gestión: se irá atendiendo lo que surgió de la Encuesta a los 
Investigadores efectuada en los Talleres Preparatorios para los Festejos de los 25 años.

5 

Comisión Evento Interdisciplinario: se nombró a Enrique Lessa como Coordinador.

6 

Protocolo para la elección de Director PEDECIBA: Se aprobó el documento.

7

Discutir en las Áreas la posibilidad de que en el rendimiento de las Alícuotas a tesistas 
figure la firma del estudiante y del investigador.

8 

El Director plantea varios temas que llevará a una reunión con Ministro de Educación:

• Efecto que el plazo (2 y 3 años) marcado por ANII para las becas puede tener sobre 
la calidad de las tesis; 

• Posibilidad de hacer 2 llamados anuales a becas ANII; 
• Está abierto a otros planteos académicos que puedan ser canalizados a las 

autoridades del MEC. 



III Asuntos entrados con proyecto de resolución
1

 En carta fechada 4/5/12, el Dr. S. Martínez solicita autorización para utilizar su 
alícuota a efectos de financiar los gastos de su participación en el II Encuentro 
Latinoamericano de Zooarqueología.

Se aprueba e informa a la Auxiliar contable.

2

En mail del 7/5/12, el Dr. B. Bertoni informa que no podrá asistir a las sesiones del 
CCA hasta fines de julio.

Se toma conocimiento y se aprueba la licencia hasta fines de julio.

3

En Memo PB/FC 91.12 del 9/5/12, la Comisión de Doctorado eleva la integración de 
los siguientes tribunales (se transcriben):

“1. Se toma conocimiento de la carta de los Dres. Juan Cristina y Otto Pritsch 
proponiendo el tribunal que juzgará la tesis del Mag. Gonzalo Moratorio.

 Se resuelve: Aprobar el siguiente tribunal que juzgará la tesis del Mag. Moratorio: Dr. 
Juan Arbiza en calidad de Presidente y los Dres. Rodney Colina y Rodolfo Campos en 
calidad de Vocales. Directores de tesis: Dres. Juan Cristina y Otto Pritsch. Título de la 
tesis: Aspectos genómicos y estructurales del virus de la Leucosis Bovina.

2. Se toma conocimiento de la carta del Dr. Sergio Pantano proponiendo el tribunal que 
juzgará la tesis del Lic. Matías Machado.

Se resuelve: Aprobar el siguiente tribunal que juzgará la tesis del Lic. Machado: Dr. 
Juan Cristina en calidad de Presidente y los Dres. Adrián Turjansky, Fernando Álvarez
Valín y Margot Paulino en calidad de Vocales. Director de tesis: Dr. Sergio Pantano. 
Título de la tesis: “Modelado molecular de procesos relacionados a la transcripción del 
virus VIH-1”.

Se aprueban y elevan a C. Directiva.

4 

(ver acta CCA 4/5/12, punto 5.1) Dr. J.C. Benech fondos para el Dr. C. Escande. 

El Dr. Benech con fecha 7/5/12, retira la solicitud de fondos.

5

En Memo PB/F 97.12 de fecha 14/5/12, la Secretaría Académica informa sobre la 
siguiente defensa de tesis:



Maestría

Juan Manuel Barreneche Sarasola

Se aprueba y eleva a C. Directiva.

6

En Memo del 15/5/12, la Comisión de Maestrías eleva la integración de los siguientes
 tribunales:

ECOLOGÍA

Estudiante: María Szephegyi 

Presidente: Dr. Diego Lercari

Vocales: Dres. Alvaro Soutullo y Danilo Calliari 

Director de tesis: Dr. Pablo Inchausti

Título: “Captura incidental y uso de hábitat del delfín franciscana (Pontoporia 
blainvillei) en el Río de la Plata y la costa atlántica a partir de información de las flotas 
pesqueras uruguayas”

ZOOLOGÍA 

Estudiante: Mariana Di Giacomo

Presidente:Dr. Enrique Lessa

Vocales: Dres. Ada Czerwonogora y Daniel Naya

Director de tesis: Dr. Richard Fariña

Título: "Análisis de las relaciones tróficas en faunas pleistocénicas: un enfoque global"

Estudiante:Valeria Mesa

Presidente: Dr. Martín Ubilla

Vocales:Dres. Sergio Martínez y Gerardo Veroslavsky

Director de tesis: Dr. Daniel Perea

Título:"Icnofósiles de la Formación Tacuarembó (Jurásico Tardío Cretácico Temprano) 
del Uruguay: Descripción, Tafonomía e Inferencias Paleoambientales" 

Se aprueban y elevan a C. Directiva.



7

En Memo PB/FC 98.12 del 15/5/12, la Secretaría Académica informa sobre las 
siguientes defensas de tesis:

Maestría

María Soledad Marroni Plata
 William David Pérez González

Se aprueban y elevan a C. Directiva.

Se retira de la sesión la Lic. C. Jorge. 
8

En carta fechada 16/5/12, la Lic. C. Jorge informa que debido a la licencia de la Mag. 
M. Cappetta (representante estudiantil ante la C. de Asistencia eventos, cursos en 
exterior y pasantías de estudiantes), han decidido que la Lic. Jorge sustituya a esta 
última en la Comisión para la resolución del llamado actualmente abierto.

Se aprueba.

Ingresa a la sesión la Lic. Jorge y se retira el Dr. Sotelo Silveira. 
9 

En carta fechada 27/4/12, los Dres. J.R. Sotelo Silveira y Aldo Calliari informan que el 
uno de los profesores visitantes (Dr. E. Chini) del curso PEDECIBA organizado por 
ellos, no podrá venir, por lo que solicitan que el monto otorgado para éste, sea 
traspasado para el Prof. Mikkel Holm Vendelbo, profesor propuesto para sustituir al 
Dr. Chini. 

Se aprueba.

Ingresa el Dr. Sotelo Silveira. 
10

Entrevista solicitada por el Dr. R. Fariña

Se atiende al Dr. Fariña en relación a los puntos 4.5 y 4.6 de la presente acta.

IV Asuntos entrados
1

Presupuesto del Area Definir montos para cada rubro. (C. Presupuesto).



Se discute.

2 

Nota de renuncia a la C. Asesora/Evaluadora, fechada 20/4/12, del Dr. A. Caputi.

El Dr. Caputi solicita se posponga la consideración de su nota, en virtud que requiere el 
tratamiento del CCA en pleno. Queda pendiente.

3

Pautas aclaratorias al nuevo Reglamento de Categorías. Solicitud de reunión de la C. 
Asesora/Evaluadora. Informe de la Comisión de redacción del documento.Se llega a una 
redacción final y se pone a consideración electrónica. Se cita a la Comisión 
Asesora/Evaluadora para la próxima sesión del 1/6/12.

4

Informe Ingresos (2do. cierre 2011)de la C. Asesora/Evaluadora.

5 

En Memo PB/FC 92.12, fechado 9/5/12, la Comisión de Doctorado eleva la siguiente 
resolución (se transcribe):

“4. Habiendo recibido respuesta del Dr. Fernando Zinola al requerimiento de esta 
Comisión, en la cual manifiesta su conformidad con respecto a dirigir la tesis de la Mag. 
Crosara y teniendo en cuenta las manifestaciones de la estudiante,

Se resuelve: Comunicar al CCA que esta Comisión entiende que se puede proceder 
siguiendo los pasos sugeridos por el Dr. Zinola, para lo cual la estudiante deberá solicitar 
la baja como estudiante para posteriormente reinscribirse cumpliendo con los 
requerimientos reglamentarios. Se enviará al CCA toda la documentación pertinente. No 
obstante lo anterior, dado que el Dr. Zinola no pertenece a PEDECIBA Biología, se le 
recordará a la estudiante que deberá presentar un co-director de esa área.”

6

En mail del 10/5/12, el Dr. F. Zinola adjunta nota presentada a la C. de Doctorado, a 
propósito la tesis de Alicia Crosara.

V Asuntos pendientes
1

En carta del 17/4/12, Ma. Gabriela Bentancur informa que fue “colgada” su tesis 
de Maestría sin su autorización y en formato abierto, por la Biblioteca de Facultad 



de Ciencias. La información allí contenida aún no ha sido publicada en virtud de 
los altos costos que esto insume. Solicita no se de libre acceso a las investigaciones 
científicas cuando éstas no han sido publicadas y sin la autorización del autor.

VI Asuntos varios

VII Planteamientos de los Sres. Consejeros
1

Identificación de temas centrales de discusión para las próximas 
sesiones: 1) base de datos de los estudiantes; 2) currícula de cursos 
obligatorios y opcionales de las subáreas y 3) informe de avance de 
los estudiantes Doctorado.


